



DANIEL 1:8-21

LECCIÓN: DANIEL HONRA LA LEY DE DIOS

INTRODUCCIÓN:

El Libro de Daniel fue escrito por Daniel, un judío palestino. La parte histórica de Daniel comienza con el joven Daniel y sus amigos a la edad de 15 o 16 años, capturados por el rey Nabucodonosor y siendo deportados a Babilonia.

Daniel 1:5-7

1:5 Y el rey les dio una provisión diaria de la comida del rey y del vino que había bebido, y los alimentó de tal manera durante tres años, para que al cabo de ellos estuvieran delante del rey. El rey Nabucodonosor ordenó a los funcionarios del palacio que seleccionaran a muchachos fuertes, guapos y sanos que fueran cautivos israelitas de la línea real de David (tal vez sobrinos o nietos del buen rey Josías). A estos cautivos, ahora en Babilonia, se les servía del mismo menú que la mesa real: la carne y el vino del rey, las mejores comidas y los mejores vinos. ¿Por qué? Porque después de tres años de entrenarlos, se les darían puestos en la corte del rey.

1:6 Entre éstos había de los hijos Judá: Daniel, Ananías, Misael y Azarías. — Cuatro jóvenes de Judá fueron elegidos cautivos: Daniel, Ananías, Misael y Azarías. Sus nombres tenían un gran significado:

- Daniel quiso decir que *Dios es Juez o mi Juez*.
- Hananías quería decir que *Jehová es misericordioso*.
- Misael se refería a *quién es como Dios*.
- Y Azarías quiso decir que *Jehová ayuda*.

1:7 A los cuales el príncipe de los eunucos dio nombres, porque dio a Daniel el nombre de Beltsasar, a Ananías, de Sedrac, a Mijaél, de Mesac, a Azarías, de Abednego. El maestro de los eunucos dio entonces a estos mismos muchachos nombres babilónicos.

- Beltsasar era el nombre babilónico o arameo que se le dio a Daniel mientras estaba exiliado en Babilonia, lo que significa *BAAL proteger al rey*.
- Shadrach era el nuevo nombre de Ananías, que significaba *mandato de Aku, dios babilónico de la luna*.
- Mesac era el nuevo nombre de Misael, que significa *huésped de un rey o que es Aku*.
- Y Abednego era el nuevo nombre de Azarías, que significa *sierviente de Nego o esclavo del dios Nergal*.

LESSON: I. CONDENAS PROBADAS DANIEL 1:8-10

1:8 Pero Daniel se propuso en su corazón no contaminarse con la porción de la comida del rey, ni con el vino que había bebido, por lo que rogó al príncipe de los eunucos que no se contaminara. Vemos que Daniel tuvo otra idea cuando se le presentó la comida del rey. Daniel ahora es uno de los cautivos en una cultura que no siguió las Leyes de Dios, pero se propuso; tomado en su decisión; Tenía una fuerte determinación en su corazón de no contaminarse comiendo la carne del rey ni beber el vino del rey. Este alimento probablemente fue sacrificado a los ídolos y ciertamente no fue preparado de acuerdo con la ley judía. Es posible que los ricos alimentos de la mesa del rey no fueran nutritivos



PITWM VERSE VERSE 1 de septiembre de 2024

como el menú recomendado por los judíos. Pero, Daniel deseaba cuidar de su cuerpo; Sé fiel a las leyes de su religión antes de comer los manjares del rey. Daniel va y presenta su petición al príncipe de los eunucos. No exigió algo imprudentemente, sino que usó la sabiduría de Dios. Entonces, pide permiso para comer algún otro; alimentos más sanos. Realmente está pidiendo hacer un ayuno; algunos lo llaman el Ayuno de Daniel. Un corazón que ama al Señor, confía en el Señor y obedece al Señor no tiene dificultad en tomar decisiones correctas, porque confía en que Dios cuidará de ellos cuando sus convicciones sean puestas a prueba.

1:9 Dios había traído a Daniel el favor y el amor tierno del príncipe de los eunucos. Dios honró la confianza y lealtad de Daniel al obrar soberanamente favorablemente para él entre los líderes paganos.

1:10 Entonces el príncipe de los eunucos dijo a Daniel: —Temo a mi señor el rey, que ha designado vuestra comida y vuestra bebida, porque ¿por qué ha de ver vuestros rostros más agradables que los de los niños de vuestra especie? Entonces me haréis poner en peligro mi cabeza ante el rey. Aunque sus convicciones eran buenas, no podían cumplirse sin alguna dificultad. Dios había hecho que al príncipe de los eunucos le gustara Daniel, pero el eunuco temía lo que su amo, el rey, le haría si permitía tal cosa. Temía ser ejecutado; ser decapitado si Daniel no se veía saludable como los otros cautivos que estaban comiendo la comida real asignada por el rey, y bebiendo el vino del rey.

II. LAS CONVICCIONES SE MANTIENEN DANIEL 1:11-16

1:11 Entonces Daniel dijo a Melzar, a quien el jefe de los eunucos había puesto al frente de Daniel, Ananías, Misael y Azarías.— Entonces Daniel apeló a Melzar, el mayordomo de Daniel y de sus amigos, a quien el príncipe de los eunucos había puesto al frente de ellos.

1:12 Te ruego que pruebes a tus siervos diez días, y que nos den legumbres para comer y agua para beber. Los babilonios estaban tratando de cambiar el pensamiento de los israelitas dándoles una educación caldea; cambiar su lealtad cambiando sus nombres, y cambiar su estilo de vida cambiando su dieta. Sin hacer concesiones, Daniel encontró una manera de vivir según las normas de Dios en una cultura que no honraba a Dios. Daniel sabiamente eligió negociar en lugar de simplemente rebelarse. Propuso y sugirió un período de prueba de 10 días con una dieta simple de "legumbres", semillas de plantas leguminosas (que pertenecen a la familia de los guisantes, los frijoles y las lentejas) como los frijoles o los guisantes. Hoy decimos verduras y agua (en reemplazo del vino del rey) = ayuno.

1:13 Mira delante de ti nuestro rostro, y el rostro de los niños que comen de la porción de la comida del rey, y haz lo que veas con tus siervos. El desafío consistía en comparar los semblantes de los que comían la comida del rey con los que comían la dieta de Daniel después del final del período de 10 días. Entonces Melzar, príncipe del eunuco, debía tomar la decisión sobre lo que veía; si podían o no seguir en su dieta o no, o si se les trataba.

1:14 Y él consintió en esto y los probó por diez días. El mayordomo accedió a la petición. Durante esos primeros diez días, Daniel y sus tres amigos comieron alimentos nutritivos, mientras que sus camaradas de esclavitud comieron todo lo que pudieron de las golosinas y el vino del rey. Naturalmente, Dios ayudó a su causa, ¡y la prueba resultó exitosa! ¡Mantuvieron sus convicciones!

1:15 Al cabo de diez días, sus rostros parecían más hermosos y más gordos que todos los niños que comían la porción de la carne del rey. Al final de los diez días, se veían mejor y más robustos que todos los demás



que habían comido del menú real. Daniel y sus amigos se opusieron a la buena cocina de la mesa del rey. Resistieron a su carne, manteniendo sus convicciones, y ¡Rendirse al Dios de los judíos!

1:16 Entonces Melzar les quitó la porción de la comida y el vino que habían de beber, y les dio legumbres. Así que Melzar, el mayordomo, continuó eximiéndolos del menú del rey asignado, quitándoselo, y solo permitió que les sirvieran solo las verduras y probablemente el agua.

III. LAS CONVICCIONES RECOMPENSADAS DANIEL 1:17-21

1:17 En cuanto a estos cuatro hijos, Dios les dio ciencia y destreza en toda ciencia y sabiduría, y Daniel tenía entendimiento en todas las visiones y sueños. Esto significó que Daniel y sus tres amigos aprendieron todo lo que pudieron sobre su nueva cultura, para que pudieran hacer su trabajo con excelencia. Pero mientras aprendían, Dios les dio conocimiento, habilidad y sabiduría mientras mantenían una lealtad firme a Él. Daniel había dotado el entendimiento en todas las visiones y sueños y fue especialmente escogido por Dios para que se le confiaran estos dones.

1:18 Al cabo de los días en que el rey había dicho que los había de traer, el príncipe de los eunucos los hizo entrar delante de Nabucodonosor. Cuando terminó el período de 3 años estipulado por el rey para la educación de los jóvenes, el jefe de los eunucos los presentó a Nabucodonosor para que los examinara oralmente, como se le había ordenado que hiciera. Quería ver lo que habían aprendido y comprendido.

1:19 Y el rey habló con ellos, y entre todos ellos no se encontró a ninguno como Daniel, Ananías, Misael y Azarías, por lo que se presentaron ante el rey. Nabucodonosor fue el juez final de los logros de la formación de estos jóvenes.

1:20 Y en todo lo que el rey les preguntó sobre sabiduría, los halló diez veces mejores que todos los magos y astrólogos que había en todo su reino. Dios los había hecho tan sabios que eran mejores que los demás jóvenes. Incluso eran mucho mejores que todos los demás sabios. A pesar de que Dios los había bendecido y les había dado grandes habilidades, todavía tenían que estudiar. Su recompensa era ser usados por Dios en posiciones gubernamentales clave. Dios también puede usar a los verdaderos creyentes en el gobierno de hoy para llevar justicia, decencia y justicia ante un rey, o para influir en la legislación en esa dirección. El rey Nabucodonosor descubrió que eran diez veces mejores que todos los magos y astrólogos hábiles de todo su reino.

1:21 Y continuó Daniel hasta el primer año del rey Ciro. Daniel, uno de los primeros cautivos llevados a Babilonia, vivió para ver a los primeros exiliados regresar a Jerusalén en el año 538 a.C. Permaneció en Babilonia por muchos años. Sirvió a los reyes babilonios y también a los reyes de Persia. A lo largo de este tiempo honró a Dios y Dios lo honró a él. Fue el portavoz de Dios en el Imperio Babilónico. Daniel mantuvo su nombramiento como consejero del rey hasta el primer año del reinado del rey Ciro.

RESUMEN:

Daniel, uno de los cautivos, estaba en una cultura que no seguía las Leyes de Dios, pero se propuso y tomó una decisión y, por lo tanto, llevó la petición al jefe de los eunucos de que no se contaminara



PITWM VERSE VERSE 1 de septiembre de 2024

con el Comida y vino del rey. Y en ese caso, Dios le dio a Daniel el favor del jefe de los eunucos. Y el jefe de los eunucos le dijo a Daniel que temía por su vida ante el rey e incluso por el peligro de su cabeza (decapitación) si permitía tal petición. Mientras sus convicciones sean verdaderas a sus creencias, serán probadas. Dios puede llevarte al favor, pero otros pondrán a prueba tus convicciones (**1:8-10**).

Entonces Daniel le dijo a Melzar, un mayordomo que el jefe de los eunucos había puesto sobre Daniel, Ananías, Misael y Azarías: "*Pruébanos una dieta de diez días de legumbres (semillas)/verduras y agua, y luego compáranos con los jóvenes que comen de la mesa del rey por lo que ves*", y él aceptó. Y al cabo de diez días, Daniel y sus amigos tenían mejor aspecto que los que comían de la mesa del rey. Entonces, Melzar les permitió seguir comiendo las verduras y el agua; llevándose así la comida del rey. (**1:11-16**).

Sus convicciones se destacaron, y Dios les dio a estos cuatro hombres el conocimiento y la habilidad en todo el aprendizaje y la sabiduría mientras mantenían sus convicciones a través de su creencia en Dios. Daniel estaba dotado para entender toda clase de visiones y sueños, y el tiempo señalado para llevarlos ante el rey había llegado. Y el jefe de los eunucos los presentó ante el rey Nabucodonosor. Mientras hablaba a estos cuatro jóvenes, en todos los asuntos de sabiduría y entendimiento, no encontró a nadie como ellos que estuviera frente a él. El rey Nabucodonosor los encontró diez veces mejores que todos los magos y astrólogos hábiles de todo su reino. Daniel mantuvo su nombramiento como consejero del rey hasta el primer año del reinado del rey Ciro. Sus convicciones fueron recompensadas (**1:17-21**).